

FAQ-Wahlpflichtfächer

Diese Informationen hat die Schulleitung im SS 2023 veröffentlicht. Die Anmerkungen des EVC finden Sie in den Klammern.

Was sind Wahlpflichtfächer?

Wahlpflichtfächer sind Fächer, die man ab der 6. Klasse jeweils für ein Schuljahr wählt. Wenn sie allerdings einmal gewählt sind, muss man sie verpflichtend das ganze Semester/Jahr besuchen.

(Anm. EVC: Wenn man in einem bestimmten Wahlpflichtfach maturieren möchte, gibt es besondere Kriterien. Z.B. das gewählte Wahlpflichtfach, beispielsweise Geschichte, muss 4 Semester lang besucht werden. In dem Fall wählt man nicht nur für ein Schuljahr, sondern strategisch für gleich 4 Semester.)

Wo finde ich, welche Wahlpflichtfächer (=Kurse) angeboten werden?

Ab dem 2. Semester gibt es das Kursbuch für die Wahlpflichtfächer, dort findet man alle angebotenen Kurse. Man weiß also von vornherein, welcher Lehrer (Anm. EVC: bzw. welche Lehrerin) welchen Kurs anbietet und wie die Note zustande kommt.

(Anm. EVC: Das Kursbuch wird den SuS ausgeteilt bzw. findet man am Schulhomepage.)

Wie viele Kurse muss man wählen?

Man muss insgesamt über die 3 Jahre 6 Kurse wählen, d.h. für die 6. Klasse, 7. Klasse und 1. Semester der 8. Klasse. Jeder Kurs dauert 1 Semester/2 Wochenstunden.

Wie lange dauert ein Kurs?

Üblicherweise 1 Semester, es gibt jedoch auch "Gesamtpakete". Das sind die Fächer Spanisch, Darstellende Geometrie, Unternehmerführerschein. Diese Fächer müssen gesamt gebucht werden. (Spanisch: 6 Kurse, DG: 4 Kurse, Unternehmerführerschein: 4 Kurse) – d.h. man ist, wenn man Spanisch wählt, fertig mit den Wahlpflichtfächern, weil Spanisch aus 6 Kursen besteht.

(Anm. EVC: Es gibt auch noch das Gesamtpaket "Gesundheit", hier gibt es 3 Pflichtmodule und ein Wahlmodul. Das Wahlmodul kann man aus zwei verschiedenen Kursen wählen.)

Wählt man alle 6 Kurse auf einmal?

Nein, man wählt 2-3 Kurse /Jahr.

(Anm. EVC: Wenn man strategisch wählen möchte, überlegt man sich sehr wohl, welche 6 Kurse man absolvieren möchte bzw. muss.)

Kann man mehr als die 2-3 Kurse besuchen?

Das bleibt sehr guten Schüler:innen vorbehalten, da die zeitliche Belastung bei mehr als 2 Kursen /Semester sehr hoch ist.

Kann man auch über die Wahlpflichtfächer maturieren?

Ein Wahlpflichtfach ist generell dann maturabel, wenn man mindestens 4 unterschiedliche Kurse im gleichen Fach besucht hat. Es gibt allerdings auch Ausnahmen: Spanisch, den Unternehmerführerschein und Darstellende Geometrie kann man nur im Gesamtpaket wählen, d.h. man muss alle Kurse zu diesen Fächern besuchen: Spanisch 6 Kurse, DG 4 Kurse, Unternehmerführerschein 4 Kurse.



(Anm. EVC: Gesundheit 4 Kurse)

Wenn man aus Informatik maturieren will, muss man 6 unterschiedliche Kurse besucht haben. Hier kann man allerdings auch jeden Kurs einzeln wählen.

Wie meldet man sich für die Kurse an?

Zu Beginn des 2. Semesters gehen Frau Prof. Bräuer und Frau Direktorin zu einem vorgegebenen Termin durch die Klassen und tragen die Kursteilnehmer:innen in die Listen ein. Danach wird geprüft, ob die Kurse zustande kommen. Wenn ein Kurs nicht zustande kommt (zu wenige Teilnehmer:innen), werden die Schüler:innen in einer zweiten Runde nach ihrer zweiten Wahl gefragt.

Kann man sich ummelden?

Nur in wirklichen und begründeten Ausnahmefällen.

Wenn mir ein Kurs nicht gefällt: Kann ich mich abmelden?

Nein.

Wenn mir ein "langer" Kurs (Spanisch, Unternehmerführerschein, DG) nicht gefällt: Kann ich mich abmelden?

Nein.

Was passiert, wenn ich zu oft fehle?

Da viele der Kurse hauptsächlich über die Mitarbeit benotet werden, kann es bei zu vielen Absenzen passieren, dass keine Note gegeben werden kann, d.h. nicht beurteilbar ist. Dann muss man eine Feststellungsprüfung machen.

Was passiert, wenn ich auf einer negativen Note stehe?

Dann gilt der Kurs als nicht absolviert und ich muss einen zusätzlichen Kurs buchen und positiv absolvieren. Am Ende der 8. Klasse muss man 6 positiv absolvierte Kurse vorweisen können, sonst darf man nicht zur Matura antreten.

Kann man im 2. Semester der 8. Klasse auch noch Kurse besuchen?

Das bleibt ausnahmslos nur den Spanisch – und DG-Kursen vorbehalten.

Ich möchte meine Nachmittage planen: wann weiß ich, wann die Kurse stattfinden werden?

Das weiß ich erst zu Beginn des Schuljahres in der 3. Schulwoche, wenn alle Wahlpflichtfächer konstituiert sind. Da Schüler:innen aus allen 6., 7. und 8. Klassen dasselbe Fach besuchen können, muss ein für alle Teilnehmer:innen passender Termin gefunden werden.

Anm. EVC: Das Wahlpflichtfach Religion kann nur besucht werden, wenn auch das reguläre Unterrichtsfach Religion besucht wird.